

Dans les rues de Rio, le coq français, la cigarette électronique

04.07.2014, Episode 123

L'avis de Marie

Bonjour, bienvenue sur mon podcast « L'avis de Marie ». Nous sommes le 4 juillet et nous allons parler de foot. La terre peut bien s'arrêter de tourner, l'événement mondial attire toutes les attentions. D'abord, nous irons dans les rues brésiliennes, puis, Cocorico, nous parlerons des Bleus. Devant toute cette tension footballistique, pour nous calmer, nous vapoterons, c'est-à-dire que nous fumerons une cigarette électronique.

Il peut bien se passer n'importe quoi dans le monde, toutes les attentions sont tournées vers le Brésil ! C'est la Coupe du monde ! Peu importe l'indécence du coût [1] des constructions des stades, peu importe ces Brésiliens expulsés [2] de leur maison, ces sommes d'argent dépensées pour la construction de stades qui accueilleront les riches le temps du Mondial. Peu importe tout cela, la grande messe [3] du football a commencé. Le foot c'est le sport national au Brésil. Je me souviens avoir vu des gamins [4] jouer au foot pied nus sur le sable de Rio, de vrais génies du ballon, j'ai assisté à une rencontre de foot dans un stade de quartier, c'était plus festif qu'un mariage. Pour eux, cette coupe devrait être une fête. Pourtant la grande majorité d'entre eux, ne la suivront que de loin, profitant peut-être du tourisme, et encore. Que dire de ce stade construit à Manaus, où les Brésiliens se réunissaient et payaient leurs places quelques réals. Maintenant avec la construction du nouveau stade, le prix des places a tellement augmenté qu'ils ne pourront plus y aller. Tout cela pour quoi ? Pour quatre matchs ! Qui, en dehors de la période de la Coupe du monde va donc à Manaus, sinon quelques Européens en quête d'aventures ? Là, c'est à Manaus, mais c'est dans toutes les villes qui accueilleront la Coupe, que les Brésiliens, dans la rue, manifestent leur mécontentement contre cet argent dépensé alors que la grande majorité de la population a faim !

Le message est clair, il suffit de regarder les peintures anti-Coupe du monde faites sur les murs des villes. Même Pelé, le héros national y est représenté avec une bourse [5] dans les mains.

C'est cela le monde, quelques-uns tirent profit, se font de l'argent au nom de quoi ? D'un sport populaire qui n'a plus rien de populaire. Une vitrine [6], le monde devient une vitrine. Quelques-uns sont à l'intérieur prenant les perles du monde : le sport, les beaux endroits, et le reste, la grande masse, voit le monde, derrière sa télé ! Bienvenue sur la planète terre ! Si je suis encore là, c'est à peu près le même discours que je me prépare à tenir en 2022 pour la Coupe du monde au Qatar !

Le foot ? Moi je n'y connais rien. Je sais juste reconnaître un pénalty et un but. Parfois j'ai même du mal à savoir de quel côté joue l'équipe, c'est pour vous dire comme je suis nulle. Le seul match que j'ai regardé depuis le début du Mondial, c'est le match France - Suisse et je l'ai regardé avec attention ! Je ne saurais vous décrire l'esthétisme du jeu des joueurs mais j'aimerais vous parler des qualités esthétiques de leur nouvelle tenue. Car vous avez remarqué, les Bleus ont une nouvelle tenue fabriquée par Nike. Vous avez remarqué j'espère, le retour à la combinaison traditionnelle ; maillot bleu-short blanc, chaussettes rouges. La tenue est un peu trop moulante, mais personnellement, je n'y vois aucun inconvénient, bien au contraire. Au moins, il y a un intérêt à les voir jouer. Ah mais, ces tenues sont le résultat d'une longue recherche. Figurez-vous que les designers de Nike ont étudié les points de tension des joueurs pendant les matches en analysant les endroits où ces sportifs sollicitaient [7] le plus leurs tenues ! Ah mais, c'est bien plus que de la mode, c'est de la recherche scientifique !

Mais, il y a surtout un détail qui, je pense, est passé assez inaperçu [8]. L'orientation du coq gaulois, symbole de l'équipe de France, qui est sur le maillot des Bleus.

Du début du siècle jusqu'en 2006 inclus, le football français a connu ses plus belles heures avec les victoires aux Championnats d'Europe de 1984 et 2000 et bien sûr, celle à la Coupe du monde en 1998. Le coq placé sur le maillot des joueurs regardait alors, vers l'intérieur ou vers la droite pour le joueur. Puis, après la défaite [9] en finale du mondial 2006, c'est une période sombre pour

l'équipe de France : deux éliminations à l'Euro en 2008 et au Mondial en 2010, des comportements inacceptables de certains joueurs capricieux [10]. A ce moment-là, vous n'y avez pas fait attention, mais le coq avait mystérieusement changé d'orientation pour regarder vers l'extérieur ou vers la gauche pour le joueur. Moi je n'y connais rien en foot, mais en superstition un peu. Depuis le début du Mondial, le coq des Bleus a retrouvé son orientation initiale, celle de ses débuts, un coq qui regarde vers l'intérieur, et depuis, le football français semble retrouver sa qualité. Pourvu que ça dure !

En 10 ans, le tabac aurait tué 27 millions de personnes. Cela fait réfléchir non ? Alors pour arrêter de fumer, certains ont commencé à vapoter. Oui, vapoter, le nouveau verbe inventé pour signifier : fumer la cigarette à vapeur. Ces cigarettes à vapeur remplacent la cigarette classique et se veulent être une alternative au tabac. Le fumeur serait moins exposé au goudron, aux autres produits toxiques du tabac. On peut fumer la conscience tranquille ! Cette alternative a séduit 13 millions de fumeurs. Entre 1,1 et 1,9 millions de Français l'ont déjà essayée, soit 3 % de la population. 3% de la population sont des vapofumeurs. Mais est-ce moins dangereux ? Franchement, je n'en suis pas certaine, Il y a dans cette cigarette, une cartouche avec un liquide, un mélange de nicotine mélangée à du propylène glycol, utilisé dans les pesticides et la pétrochimie.

Bref, pour lutter contre le tabagisme, sous toutes ces formes, notre ministre de la Santé veut mettre le paquet [11], c'est le cas de la dire ! Voici les différentes mesures : Les paquets seront neutres, tous du même modèle, de la même couleur. Le nom de la marque y figurera en petit. Pourquoi ? Pour faire baisser la consommation auprès des jeunes femmes qui choisiraient leur paquet de cigarettes en fonction de la couleur, de l'esthétisme ! Ce principe est déjà en vigueur en Australie, mais personne ne dit s'il est efficace.

Ensuite la ministre a prévu de rendre possible les actions de groupe. Qu'est-ce que cela ? Un groupe de fumeurs pourra faire un procès à un fabricant de cigarettes pour obtenir réparation. Prenons pour exemple, des fumeurs qui ayant trop fumé ont les dents jaunes. Ils se regroupent pour faire un procès à Marlboro. Pour quoi ? Pour obtenir le blanchiment [12] de leurs dents, plus un dédommagement [13] d'un million d'euros pour compenser le départ de leur femme qui en avait assez d'embrasser un gars dont l'haleine [14] ressemblait à une cheminée. J'exagère, mais bon, il faut toujours des coupables, non ?

Ensuite, pour revenir aux nouvelles mesures, Il sera désormais interdit de vapoter dans les lieux publics. Bref, la cigarette électronique subira les mêmes interdictions que la cigarette. Enfin les substituts de nicotiques, comme les patchs, enfin toutes ces choses qui permettent d'arrêter de fumer seront remboursées à 150 euros et non plus à 50 euros.

Et que fait-on de la volonté ? C'est une valeur qui tend à disparaître.

Je pense au célèbre philosophe Schopenhauer qui disait : « Fumer la pipe dispense de penser. » Je crois que je vais me mettre à fumer la pipe.

Voilà c'est tout pour aujourd'hui, je vous retrouve dans deux semaines sur www.podclub.ch pour notre dernier podcast avant l'été. Nous parlerons d'une grande enquête réalisée par différentes radios européennes et internationales dont la question était pour qui ou pour quoi donneriez-vous votre vie. Un autre sujet, très important aussi, nous parlerons de poils ! Ça tombe pile poil, non [15] ? A bientôt !

Glossar: L'avis de Marie

[1] **le coût:** le prix

[2] **expulsé:** chassé, mis hors de

[3] **la grande messe:** manifestation spectaculaire qui a pour but de réunir les gens

[4] **le gamin:** l'enfant

[5] **la bourse:** « la bourse ou la vie », la bourse est un petit sac où on met son argent

[6] **la vitrine:** armoire vitrée où on met des objets de valeurs

[7] **solliciter:** ici, l'endroit où la tenue était le plus mis à l'épreuve, là où elle s'utilisait le plus

[8] **inaperçu:** qu'on ne voit pas, qu'on n'a pas remarqué

[9] **la défaite:** quand on perd, le contraire de la victoire, quand on gagne

[10] capricieux: gâtés, ici je fais référence à ces joueurs qui ont refusé de descendre du bus pour aller s'entraîner alors qu'ils gagnent des millions et portent le maillot de l'équipe de France. C'était en Afrique du Sud, lors du dernier Mondial

[11] mettre le paquet: familier, se donner à fond, s'invertir au maximum

[12] le blanchiment: ici rendre les dents blanches

[13] le dédommagement: une réparation financière, quand on reçoit de l'argent pour réparer, ici pour se faire blanchir les dents

[14] l(a) haleine: l'air qui sort de la bouche, avoir bonne ou mauvaise haleine

[15] tomber pile poil: tomber ou arriver au bon moment